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——四川能投文化旅游开发有限公司双廊小镇暨全域旅游项目（一期）建设成效卓著

双廊素有“苍洱风光第一镇”的美誉，俗话说“没去过双廊就等于没来过大理”。身处双廊，门迎碧波洱海，远眺苍山十九峰，苍洱风
光如画卷般呈现眼前。双廊凭借旖旎的自然风光和独特的人文环境，深受国内外游客的青睐，并成为众多游客来大理必去的“打卡”地
之一。加之四川能投文化旅游开发有限公司下属的大理市川能双廊文化旅游有限公司（以下简称川能双廊公司）双廊小镇暨全域旅游
项目（一期）建设稳步推进，双廊基础设施逐步完善，特色小镇雏形初现，双廊整体面貌得到明显提升。

趁着五一假期，记者在时隔半
年后再次走入双廊。沿着复线路
向双廊南入口方向走，记者发现复
线路两侧原本的荒坡黄土已全部
被鲜花和绿树覆盖，入目皆可成
景。站在观景平台放眼望去，双廊
全貌一览无遗，民居屋顶各种造型
别致的花台里还盛开着鲜花，成为
了一道亮丽的风景线。南入口外，
载客的出租车一辆接一辆停在路
边。古镇里，水帘照壁前的古铜雕
塑引得游客竞相上前合影留念；主

街道上，熙熙攘攘的游客们大多三
两成群走在青石板路两侧，景区电
瓶观光车载着满车游人缓慢行驶
在路中央，人车有序分流；路两侧
及重要节点均安上了旅游、交通标
识、标牌，路边的树木、花卉随着微
风轻轻摇晃，树下的休憩椅上坐着
些许乘凉的老人……如今
的双廊，整体焕发着勃勃
生机。

游客来到双廊，观景、拍照必不
可少。双廊当地的张女士抓住游客
的心理，在自家位于洱海边的宅基
地上建设了“网红打卡地”，供给游
客拍照使用。她告诉记者，“去年十
一重新开始营业后，人少时一天只
有几十个人来拍照。今年三月街到
五一期间，来拍照的游客变多了，人
多时一天超过一百人。”

胡老板的客栈位于海街边，五
一期间的订房率提升明显。他告诉
记者，订房率的提升得益于双廊基
础设施的建设成果。“我家客栈就在
海边，但前几年营业都不怎么理
想。现在双廊基础设施建设好了，
重点是整个环境变好变美了，洱海
边做了绿化，从我家客栈看出去风
景很好，视野很开阔。游客住了后

在网上给好评，慢慢地，我们客栈在
网上的口碑变好，订房率也就上来
了，前两个月订房率还在四五成左
右，五一订房率已经超过八成了。”
胡老板笑着说道。

来自昆明的唐女士已是第三次
来双廊旅游，她告诉记者，“这次来
双廊感觉环境变好了很多，房屋、道
路改善了，洱海水也清了，整体很不
错。尤其海边还种上了花花草草，
绿化和环境融合，拍照很好看。”在
得知双廊还将继续进行改造提升
后，唐女士表示她对未来的双廊很
期待，有机会还将再来旅游。

据统计，五一期间，双廊镇共计
接待国内外游客4.9万人次，自去年

“十一”双廊重新对外开放以来，旅
游人气稳步回升。

自 2017 年 12 月 19 日《大理市
双廊小镇暨全域旅游（一期）项目
投资协议》签订以来，在各级党
委、政府的重视和支持下，2018 年
底，川能双廊公司基本完成了协
议 约 定 的 双 廊 复 线 路 改 造 项
目 、双 廊 主 街 路 面 改 造 及 沿 途
景 观 提 升 改 造 项 目 、双 廊 镇 环
境综合整治和白族村落风貌建
设 项 目 、双 廊 风 貌 整 治 建 设 项
目 、双廊古镇景区交通工具购买
项目、智慧城市项目、双廊旅游基
础设施项目、建制镇污水处理设
施项目、民族特色村（双廊村）及
双廊村村心道路硬化项目、双廊

村州级一事一议财政奖补项目、
北入口游客服务中心土地摘牌项
目等 11个项目。

双廊经过一年多的打造后，整
体面貌已经有了显著改善。“小食
光”老板邹先生来自四川自贡，
他的餐馆已在双廊经营了快五
年，他告诉记者，“我们门前的路
以前是泥沙路，大理风又大，特别
是这个季节还比较干，以前风一
吹，院子里都是灰，可以说当时的
环境就是脏、乱、差，游客来吃饭
的体验也不好。现在门口路面铺
上了石板，游客现在来这吃饭都觉
得我们环境挺好。”

赵大叔土生土长在双廊，他对
双廊的基础设施建设情况表示很
满意。“我们盖房子的时候，都是自
家硬化自家门前的路，高一家低一
家的，有些中间还不连贯。现在我
们门口的路都进行了统一硬化，走
起来也方便。尤其现在还定时早、
中、晚收垃圾桶，也有固定垃圾车
摆放点，倒垃圾方便多了。”赵大叔
笑着说。

黄先生第一次来双廊旅游，他
告诉记者，“我在新闻中了解到双
廊已经重新对外开放，就约了一些
朋友一起来双廊玩。对双廊的第
一印象是交通方便，从昆明开车过

来，入口处就有停车场，里面有电
瓶车可以坐，走路的话还有地图、
标识、标牌指路。基础设施建设也
比较好，走过来的时候我看到有好
几个公共休息区域和旅游公厕，很
方便。”

据川能双廊公司相关负责人
介绍，除了对《大理市双廊小镇暨
全域旅游（一期）项目投资协议》约
定的项目进行建设，川能双廊公司
还特别注重参与支持当地文化、教
育、扶贫、体育和老年事业。近期，
川能双廊公司还特别赞助并将参
与2019大理国际马拉松赛，大力支
持大理文化体育事业发展。

双廊本地的张大叔以前的收双廊本地的张大叔以前的收
入入主要来自画壁画主要来自画壁画，，他告诉记者他告诉记者，，

““这两年建房的人少了很多这两年建房的人少了很多，，有时一有时一
两个月都没有画壁画的活计两个月都没有画壁画的活计。。现在现在
就希望双廊发展起来就希望双廊发展起来，，来双廊旅游来双廊旅游
的游客增多的游客增多，，游客多了游客多了，，商户才会招商户才会招
更多的人更多的人，，我们和我们的子孙后代我们和我们的子孙后代
也才能有更多的就业机会也才能有更多的就业机会。”。”

双廊该如何发展双廊该如何发展？？川能双廊川能双廊
公司相关负责人给出回答公司相关负责人给出回答，“，“我们我们
正和政府同心协力积极申报正和政府同心协力积极申报 44AA级级
景区和创建云南省级特色小镇景区和创建云南省级特色小镇，，以以
此来谋求双廊更大的发展此来谋求双廊更大的发展。”。”

然而然而，，发展的过程中总有困发展的过程中总有困
难伴随难伴随。“。“时下时下，，国内特色小镇建国内特色小镇建
设如火如荼设如火如荼，，但真正形成有独特但真正形成有独特
魅力和持续影响力的例证还不魅力和持续影响力的例证还不
多多。。因为物质建设容易打造因为物质建设容易打造，，但但

文化养成却需要培育文化养成却需要培育。。””川能双廊川能双廊
公司相关负责人告诉记者公司相关负责人告诉记者，“，“川能川能
双廊公司在双廊特色小镇的建设双廊公司在双廊特色小镇的建设
中谋定而后动中谋定而后动，，并设置了长期规并设置了长期规
划和阶段目标划和阶段目标。。通过解析双廊的通过解析双廊的
文化内涵和历史渊源文化内涵和历史渊源，，同时将双同时将双
廊特色小镇建设纳入全市廊特色小镇建设纳入全市、、全州全州、、
全省甚至全国大局中进行考量全省甚至全国大局中进行考量，，
真真正正地做到选准定位真真正正地做到选准定位、、扎实扎实
建设建设，，不图快不图快、、不唯名不唯名、、不凑数不凑数。”。”

““双廊具有丰富的白族文化双廊具有丰富的白族文化、、
古渔村文化古渔村文化、、舞蹈艺术舞蹈艺术、、农民绘画农民绘画
等艺术资源等艺术资源，，对此我们将进行深对此我们将进行深
入挖掘入挖掘，，精准提炼适合双廊发展精准提炼适合双廊发展
的文化艺术定位的文化艺术定位，，努力将双廊打努力将双廊打
造成国内一流世界知名的艺术家造成国内一流世界知名的艺术家
小镇小镇。”。”川能双廊公司相关负责人川能双廊公司相关负责人
说道说道。。

据悉据悉，，在下一步工作中在下一步工作中，，川能川能
双廊公司将从建立健全景区运营双廊公司将从建立健全景区运营
管理体制管理体制，，调整调整、、丰富丰富、、提升景区提升景区
业态业态，，挖掘景区特色文化内涵挖掘景区特色文化内涵，，创创
新营销手段和方式等方面来进一新营销手段和方式等方面来进一
步打造步打造、、提升双廊提升双廊，，以此来进一步以此来进一步
提升游客体验提升游客体验，，同时吸引更多不同时吸引更多不
同类型的游客来双廊旅游同类型的游客来双廊旅游、、度假度假、、
康养康养。。

川能双廊公司相关负责人表川能双廊公司相关负责人表
示示，“，“双双廊特色小镇建设要求高廊特色小镇建设要求高、、
关 注 度 高关 注 度 高 、、时 间 紧时 间 紧 、、遗 留 问 题遗 留 问 题
多多、、利益主体多元利益主体多元，，但是我们有但是我们有
信心信心、、有决心在各级党委有决心在各级党委、、政府政府
的 关 心 支 持 下的 关 心 支 持 下 ，，本 着 合 作 共 赢本 着 合 作 共 赢
的 初 衷的 初 衷 ，，处 理 好 发 展 与 保 护 的处 理 好 发 展 与 保 护 的
关 系关 系 ，，处 理 好 历 史 遗 留 问 题 和处 理 好 历 史 遗 留 问 题 和
可 持 续 发 展 的 关 系可 持 续 发 展 的 关 系 ，，处 理 好 经处 理 好 经

济 效 益 和 社 会 责 任 的 关 系济 效 益 和 社 会 责 任 的 关 系 ，，切切
实提升双廊特色小镇的基础设实提升双廊特色小镇的基础设
施施、、产业业态和文化品位产业业态和文化品位，，进一进一
步 将 双 廊 打 造 成 为 游 客 满 意步 将 双 廊 打 造 成 为 游 客 满 意 、、
居民满意居民满意、、政府满意政府满意、、投资方满投资方满
意的全新双廊意的全新双廊。”。” （（赵艳涛赵艳涛））

“五一”人气回升 双廊改造受到好评

基础设施建设见成效 环境提升生活更便捷

着力打造特色双廊 谱写发展新篇章

安置地旁绿化前安置地旁绿化前

护栏建设后护栏建设后护栏建设前护栏建设前

农贸市场地面硬化后农贸市场地面硬化后农贸市场地面硬化前农贸市场地面硬化前

提升后的提升后的复线路景观复线路景观

双廊主街改造后双廊主街改造后

安置地旁绿化后安置地旁绿化后

双廊主街改造前

打造特色新双廊 体验旅游新升级


